

EDITOR:  
TIP. SAN JOSÉ  
Administración:  
Avenida 6ª O. N.º 6  
Apartado N.º 111  
No se devuelven  
originales

# LA VERDAD

Administrador:  
Antonio Hernández P  
suscripción  
mensual ₡ 1.50  
Número suelto  
₡ 0.10  
Teléfono N.º 438

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

República de Costa Rica

Año II

San José, Martes 18 de mayo de 1920

Núm. 540

América Central

## El Mensaje inaugural

IV

"La cuestión religiosa casi no existe en Costa Rica", dice el Mensaje. Realmente lo que hay en Costa Rica es una cuestión constitucional. Deróguense o declárense nulas todas las leyes, decretos, resoluciones, reglamentos y programas violatorios de los artículos 51 y 52 de la Constitución vigente y algunas reformas contradictorias de la misma Constitución, y ya no habrá cuestión de ninguna clase.

Si "la Religión Católica, Apostólica, Romana es la del Estado," como dice el artículo 51 de la Constitución, su Iglesia es oficial y el organismo de ella un organismo constitucional. Ir contra sus dogmas y contra su cuerpo de doctrinas y atacarla en sus instituciones y en su libre funcionamiento es violar la Constitución. Y los actos que la violan deben ser considerados como si no hubieran sido. La Iglesia Católica en Costa Rica no pide sino que se la restablezca en el puesto que la Constitución le asigna. No pretende estar sobre el Estado ni sustituirse a él; sólo reclama su lugar y la libertad de acción que no le niega hoy ninguna nación del mundo, católica o no. Aquellos actos copiados o imitados del sectarismo *combista* u otro de hace 40 años son hoy un anacronismo.

Estos conceptos no son religiosos; son principios de derecho constitucional, que pueden aplicarse en cualquier país a cualquier Iglesia que se halle en iguales condiciones a la de Costa Rica.

Por esto el católico pueblo costarricense hubiera visto con placer una manifestación más categórica de los propósitos del Poder Ejecutivo en la materia. La verdad del acatamiento y aplicación de las instituciones patrias sería el primero y el más eficaz de los medios para recuperar su imperio.

Más explícito es el Mensaje

al tratar de la Instrucción pública. Su importancia nos aconseja la inserción de sus conceptos. "La educación nacional, dice, continuará recibiendo el más vigoroso apoyo. Educaremos, es decir, haremos traer a la vida activa todas las potencialidades que yacen en el interior de cada niño, preparándolos así de un modo eficaz para la lucha. No es la suma de conocimientos lo que abre los caminos alucinantemente del éxito: es el desarrollo metódico y consiente de las facultades internas lo que permite acopiar esos conocimientos y aplicarlos en sendas de trabajo y de verdad: es cultivando la voluntad, la observación, la exactitud, la atención, la iniciativa, el valor, el dominio y el respeto de sí mismo: es oponiendo el espíritu de cooperación—fórmula del futuro—al de competencia—fórmula del pasado: es despertando los gérmenes de la belleza moral y destruyendo o apaciguando los ímpetus inferiores, realizando así el ideal británico del *gentleman*, como se deben modelar los niños de hoy y los de mañana.

Ser hombre, es poseer la virtud de avanzar indefinidamente entre líneas paralelas de energía y rectitud.

Hacer hombres, será nuestra tarea, hasta donde esto sea posible, y hasta donde se presten para ello los nobles elementos con que cuenta el país".

El país tiene derecho a esperar de la nobleza de sentimientos y de la rectitud de carácter del Sr. Presidente Acosta, que si "los nobles elementos con que cuenta el país" no se prestan suficientemente a la reorganización fundamental de la instrucción pública, él sabrá buscarlos en Europa tan competentes como se requieren para semejante empresa.

Hacer hombres: dos palabras que son todo un programa.

ma. Un gran estadista, q' es un gran carácter dice a este propósito: "Si del carácter intelectual, q' he probado a bosquejar brevemente, pasamos a la energía propiamente del corazón, a la fuerza de la voluntad, encontraremos mayor nobleza y excelencia. El más grande elogio que Plutarco tributa a Catón el Antiguo es el decir que fué el hombre más magnánimo y más prudente de su tiempo. Al describir Horacio al varón justo, inmediatamente después de darle este epíteto, añade el de tenaz en sus propósitos hasta el grado de no apartarle de ellos la misma ruina del orbe. En el lenguaje de otro tiempo, serio y varonil como la época a que servía de intérprete, solía llamarse varón constante al hombre cabal, que acomodaba todas sus acciones al deber con resolución y entereza. Y si de los testimonios profanos recurrimos a los oráculos divinos, las Sagradas Letras nos muestran pasajes en que sublimemente se describe la grandeza del carácter. Al morir David resumió todo el testamento para su hijo Salomón, heredero de sus glorias, triunfos y tesoros, en estas palabras: "tén valor y sé hombre"; consejo admirable que contiene todos los consejos posibles y todas las recomendaciones que a un hijo puede hacer el padre moribundo; sé hombre, es decir; sé un gran carácter, que con esto toda sabiduría se alcanza, toda virtud se adquiere y toda gloria es posible".

Hacer hombres es todo un programa; pero hay q' buscar artifices que los sepan hacer.

La promesa de restablecer la Universidad de Santo Tomás es un principio de desagravio a los derechos de esa institución violados sin escrupulo hace un tercio de siglo. La falta de estudios fundamentales se siente cada día más en el país y demuestra el error cometido al suprimir la Universidad.

*Errata del artículo del sábado.*—Columna 3a. Donde dice: "Y toda esa serie de atentados tuvieron lugar..." léase: "Y toda esa serie de atentados tuvo lugar etc."

más rápido, hacemos moción por que se cambie la remonta, por tortugas!

El Club del Ecaño

En este nuevo Círculo, anexo al de Amigos es en donde se discuten los tópicos de más importancia y más morrocotudos de la política local y general, de las industrias, comercio, agricultura etc. sus miembros, son enciclopedias vestidas de hombre, con sombrero y todo!!

Matrimonios

Varios son los matrimonios en ciernes que hay por acá, lo malo es que no pasan de ciernes, como que a todos les agrada ese lugar, en donde se pasan el tiempo samueliando, como le dice Rigioni a don José.

CANDELILLA

PENSAMIENTO

El pretendiente exige y el ladrón roba: uno y otro sin derecho.

D. C. B.

## ¡Apaga y vámonos!

Cuando se dijo con certeza que el apreciable caballero don Miguel Obregón estaba designado para servir el Ministerio de Instrucción Pública, nos alegramos de corazón, pues su elección es un acto de justicia que puede alentar a todo elemento que aspire a seguir esta carrera; pero hoy, francamente, antes que felicitarle por tan merecida distinción, le compadecemos muy sinceramente en vista de los resultados que el desgraciado Código de Instrucción Pública está acarreado a la enseñanza. A las consecuencias de las prédicas anárquicas, soñolientas y locuaces de Brenes Mesén y García Monge, hay que agregar hoy, para colmo de males, las labores libertarias y caóticas que ciertos empleados, encabezados por la esposa espiritual de uno de estos falsos apóstoles, hacen en los elementos docentes que todavía se dejan llevar y embaucar.

Desgraciadamente toma parte hoy en este *bolsevikismo docente* un elemento pernicioso que no encontrando ambiente en El Salvador ha podido sentar plaza dentro del circulo que se cree conductor intelectual del Magisterio y hace violón al dueto fabricante de códigos, planes de estudios y demás menurjes pedagógicos de esos que nos han dejado sin enseñanza y sin nada.

Al tener noticia de la interpretación que en la sesión del jueves, 13 de este mes, la "Asociación del Magisterio" dió al artículo 21 del anárquico Código de Educación, y al saber que se demostró que en lo sucesivo los ministros, los jefes técnicos y los inspectores eran empleados puramente decorativos, nos dijimos, ¡pobre don Miguel y de que lío se escapó don Claudio! —¿Sería por esto por lo que no aceptó el Ministerio?

Y también pensábamos en el pobre don Julio Acosta que se proponía arreglar la enseñanza corrigiendo los terribles defectos que la han anarquizado y destruido.

EN LOS CLIMAS CALIDOS el PAINKILLER, es de suma utilidad. Los cólicos, calambres diarreas y semejantes dolencias ceden facilmente a su acción. Refuse todo substituto. No hay más que un PAINKILLER el de PERRI DAVIS.

¡Lástima que las ocupaciones de la presidencia no le permitan asistir personalmente y empaparse de esos elementos que le van a hablar de redención y de restauración educacional, con el único y primordial objeto de evitar que la enseñanza vuelva a caer en manos de personas aptas, ecuanímes y concienzudas! —Creíamos de corazón que la llegada del señor Acosta al poder volvería la calma, el orden y el juicio, a la enseñanza y que las generaciones del futuro escaparían a la terrible influencia del anarquismo educacional, pero, estamos perdiendo la fe; vemos cómo se descuida la labor escolar para continuar con los trabajos de secta y cofradía que han causado la desgracia de la infeliz juventud.

Según dice "La Tribuna" se ha aplazado el implantamiento del Código que ha aumentado el desbarajuste docente; pero esto no es suficiente, es necesario dictar medidas muy enérgicas, quitar de las jefaturas los elementos intrigantes y disociadores que impiden la llegada de empleados de reconocidas honradez y competencia, nombrar jefes ecuanímes, aptos y honorables y librar la enseñanza de las intrigas de círculo y las *taltusas* de Ministerio.

Sobre todo hay que poner coto a ese inmoral sistema de elección de jefes y empleados que quita atribuciones a los Ministros, rebaja su autoridad moral y rebaja la disciplina: Si de parte de los Presidentes los Ministros deben gozar de independencia para nombrar sus empleados, por lo que respecta a los subalternos, es preciso que haya respeto y consideración y que se crea en la honradez de la persona que ocupa el ministerio. De lo contrario en las secretarías de Estado va a ser necesario poner un rótulo que diga: "Los empleados intrigantes y difamadores serán destituidos".

UN PADRE DE FAMILIA

—: COMERCIANTES —:

Cacao de primera a precios más bajos de plaza venden MONTERO HNOS, Guadalupe. Aquí, Mercado, lado Norte interior, frente al tramo de Elias Zeledón. Cacao puro y bien elaborado.

## Los Sres. Cura

Estos apreciables señores tienen nervioso a don Julio Barcos decidido anticlerical que en una reunión de maestros tronó contra ellos.

No se ponga tan nervioso el ilustre profesor argentino: Ud. desconoce por completo la acción del Clero de este país y no tiene derecho de hablar de lo que ignora. Nosotros no iríamos a hablar de las instituciones de su país sin haberlas estudiado.

La lucha del clero de Costa Rica es honrada, a pleno sol y vela por el orden de la patria con celo ejemplar.

Si ahora está compacto para destruir la obra liberal, es porque cumple con el designio del 95% de los habitantes que son católicos y por que la Carta Fundamental garantiza nuestra religión.

Oponga el Sr. Barcos razones, más no apasionamientos, enconos sectarios. Esos tiempos ya pasaron.

## Vida Social

—Gravemente enfermo se encuentra el Mayordomo del Carmen don Francisco Morales.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

—Para Europa partió el Licenciado don Ernesto Martín.

—Para Barranquilla salió el caballero don Rafael G. de Piñeres.

—Para Estados Unidos partió con su señora don Luis Escalante.

—Guarda cama la estimable señora doña Emilia Silva de Castro.

## Participación

Hemos recibido la esquila que dice:

"Francisco Fatjó e Isabel de Fatjó tienen el honor de participar a usted el próximo enlace de su hija Mercedes con el señor don Miguel Guevara H., y al mismo tiempo invitarle a la ceremonia, que se efectuará en su casa de habitación, sita 300 varas al Sur de don Cesáreo García, a las 7 p. m. del corriente.

Natalia Haffmaister H. tiene el honor de participar a usted el próximo enlace de su hijo Miguel con la señorita Mercedes Fatjó, y al mismo tiempo invitarle a la ceremonia, que se efectuará en su casa de habitación, sita 300 varas al Sur de don Cesáreo García, a las 7 p. m. del 29 del corriente." Que sea venturoso el nuevo hogar.

ANUNCIÉSE EN «LA VERDAD»

# In fieri!

Vaya ese título en la aborrecida lengua latina, para que no lo entiendan nuestros pedagogos de oficio y codigantes de a quinientos colones (¢ 500) — ¡mejor se los dieran a la Municipalidad capitolina, para ayuda de la limpieza urbana, que no botarlos a favor de cualquier basurero educacional!

Que "todo está por hacer en la Biblioteca" decía un diario de ayer, sin darse cuenta de que, hasta cierto punto, todo lo hecho sigue haciéndose en lo creado por Dios... o por quien quieran los ateos. Es lo del famoso "devenir" de Hegel. Porque así como hay muchos modos de matar pulgas, los hay también de decir las cosas, mayormente nuestra gran lengua, si coge de otras lo que se le antoja.

No está por hacer, sin embargo, lo que dicen en dicho diario los que hacen ruido, ¡quién sabe si por no saber hacer otra cosa! Todos los servicios han estado al pelo, como suele decirse, y con más horas de trabajo que antes se habían exigido y ahora vuelven a establecerse—con beneplácito de los empleados, y principalmente de las empleaditas.

Una de las cosas hechas, sin aumento de sueldo, ni siquiera 500 colones embarcados, es el "Catálogo" que ya se acaba de imprimir y cuya disposición y orden científico con mereci-

do elogio han sido aprobados por extranjeros técnicos en la materia. Y con todo eso, también sigue "in fieri", por necesarios aumentos que oportunos se le agregarán.

El salón de lectura está servido por un señor colombiano hecho costarricense, y no sé quien pueda mejorar sus servicios, sea o no sea nuevo en la casa. Por todo puede ser, según el principio filosófico de suyo mencionado. No sería tuerco aumentar luces. Se robaron, tiempos hace, algunas bombillas... Pero ¿qué no han robado en esta República?

También "se ha de hacer" luz, cada vez más, en favor de los que leemos de noche, presos al trabajo todo el día... Bien parece necesario un portero al cuidado de lo que hay en el vestíbulo para sombreros y paraguas. Ese y eso sí que hacían falta en la Biblioteca Nacional, tan cuidada de resto y bien servida en lo posible, según recursos propios.

Tenemos, pues, señoras y señoritas, que todo está hecho y hay que hacerlo todo. Lo han dicho grandes pensadores, y apenas hemos de repetirlo nosotros casi a oscuras de ciencias y letras. ¡Dios quiera, y María Santísima, que todo aumente y mejore, con pérdida y fuga de explotadores, aunque vengan de lejos!

LECTOR NOCTURNO

(15 de mayo, 20.)

## Mes de María

En mayo tiene su plenitud la hermosa primavera con los jardines y los bosques florecidos y embalsamados. Por antonomasia se le llama *Mes de María y de las flores*; porque en España y en los países católicos del mundo, los días de este mes, son consagrados, en culto especial, para honrar y venerar a la Virgen María.

Grato recuerdo de mi noble Patria. En Colombia, en todos los templos de la República; en todas las escuelas de niños, y en todos los hogares cristianos, en la última hora vespertina de los días de mayo, se saluda a la Virgen María con alabanzas de amor y con súplicas de fe, de esperanza y caridad: como a la Madre del Redentor, llena de gracia y de misericordia, para los desterrados hijos de Eva, en este valle de miserias y de lágrimas!

Desde las altas y suntuosas catedrales, hasta el templo más humilde, de la más pobre parroquia, se tributa a María Santísima, en estemes, un fervoroso culto, lleno de entusiasmo y de manifestación pública de fe, disputándose el honor de las fiestas y concurriendo a los santuarios a escuchar los panegíricos a María. En unos el predicador enseña al pueblo cristiano a conocer las advocaciones de María, refiriendo la institución, la historia, los méritos y milagros de cada devoción: La Virgen del Carmen, de la Merced, la Inmaculada, la Dolorosa, la Soledad, del Pilar de Zaragoza, de Guadalupe, de

los Desamparados, de Lourdes y mil advocaciones más, forman los temas de los sermones cotidianos del mes de mayo. Otros, siguiendo las letanías del Rosario, muestran al pueblo, a la Virgen Reina de las Vírgenes, a la Reina de los mártires y de los confesores; a la Madre Castísima, a la Madre Purísima, a la Madre de los Dolores y de las Angustias; al Consuelo de los afligidos y refugio salvador de los pecadores! Y es de ver aquellos templos, llenos de esplendor, de ricos atavíos, de cánticos, de incienso, de luces y de flores, ante el altar de María. Bellos festivales, instructivos, con amenas y dulces enseñanzas, que hacen las delicias del pueblo católico, en las tardes de mayo.

En los miles y miles de escuelas de niños en la República, desde las grandes capitales hasta las más tristes escuelitas de las aldeas y los campos, se levanta en mayo, un altar a la Virgen María, y cubierto de flores y de luces, por ofrenda voluntaria de los niños, en una hora escogida del día, sin perjuicio del estudio, los niños alborozados, cantan en coro himnos hermosos a la Virgen; y entre los perfumes de los bálsamos quemados en el altar, escuchan las niñas y los niños las excelencias de las virtudes de María. Allí, la maestra, con las azucenas y los lirios del altar, les enseña la blancura y el perfume de las virtudes de la pureza y del candor; con las

violetas, la modestia y la humildad; con las rosas, el rubor; y otras lindas enseñanzas simbólicas, de las flores consagradas a la Virgen María. ¡Qué sencillas y bellas lecciones para el alma tierna y candorosa de la niñez; que nunca se olvidan en la vida!

No hay hogar cristiano en Colombia, desde la alta aristocracia de la sangre, del dinero y del saber, hasta la más humilde cabaña, en donde la madre, rodeada de su familia, no le consagre en los días de mayo, momentos de alabanzas, de súplicas y de bendiciones a la Madre Santísima, Madre de Misericordia, vida y dulzura, y esperanza nuestra!

Y los ateos, y los incrédulos, y los impíos, y los rojos libertinos, nos llaman fanáticos, por estas prácticas salvadoras de la niñez, y del hogar, y del pueblo; bueno, bueno! Y mientras ellos van a los casinos, a los garitos, a las tabernas y a los lupanares, nosotros vamos a los templos, a orar en el rato del descanso.

ARGOS

## En las puertas del Soberano

Se aprobó la sesión anterior sin que diputado alguno haya llamado la atención sobre las sesiones nocturnas.

El diputado Peralta propuso la emisión de una ley para crear una carretera de Alajuela a San Ramón y pueblos adyacentes. Propone rentas para el gasto. Se admitió.

El diputado don Juan José Monge pidió la legitimidad de la ley orgánica de maestros, trabajo laborioso del Ministro Obregón y del bastardo código de educación, hijo de las tendencias sectarias.

La proposición fué admitida por unanimidad y pasó a comisión. Felicitemos al diputado Monge por su actitud que no supo patrocinar Guerrero, que se dice diputado por los maestros.

Montero Barrantes propone una ley para dedicar 10.000 colones para hacer una carretera a Río Cuarto (cerca de Sarapiquí).

Los vecinos de Guardia (Guanacaste) se quejan de que don Federico Sobrado los ha despojado de ciertos terrenos que ellos han cultivado y que reclaman ante el Soberano. Pasó a comisión.

Por último vuelve el asunto trigo a la discusión en 2º debate, siendo Leiva el principal interesado en la cuestión, quien tiene interés en que la cultura del trigo no decaiga en el país.

La sesión estuvo poco concurrida y el interés era escaso.

Muchos asuntos están en tramitación.

Se dice que pronto el nuevo gasto de las subsecretarías será sometido al Congreso por no estar en el presupuesto.

## ALMACÉN

DE

RAMON MADRIGAL E HIJOS

ZAPATEROS:

Ya llegó la lona "X X"

para zapatos

## MISCELANEA

El sábado partió para el exterior el ya famoso Mr. Field, el de las "grandes revelaciones" ante el Congreso.

Fué nombrado Fiscal de Guerra el Licenciado don José Albertazzi Avendaño, quien ya tomó posesión del cargo.

Dice "La Tribuna" que muy en breve el Ejecutivo pedirá al Congreso se voten ¢150.000 para el pago de los créditos contraídos por la Revolución.

Ha circulado el Boletín del Municipio correspondiente al mes de abril último. Como el anterior, trae en su portada el escudo nacional en vez del municipal.

## Heredia al día

Inmoralidad antigiénica

Si bien no falta algún benigno que haga bombo a nuestras autoridades, nosotros, aunque no quisieramos, tenemos que tocarles la chirimía.

En Heredia se vende más guaro que chicha los días de cierre, resultando tal infracción de la ley antihigiénica por añadidura, pues lo que beben los consumidores es mitad de saliva y mitad de guaro, de manera que tales focos de borrachera lo son a la vez de propagación de enfermedades. Creemos que si el Gobernador y los Comandantes se pusieran de acuerdo dedicándole rato al asunto, les resultaría perfectamente posible terminar con esos focos de todo lo malo; sobre todo la ciudad presta comodidades porque es muy pequeña. Insistiremos concretando casos con detalles.

Otra y van dos

Algunos policías francos, de turno o de asueto, como se quiera, han dado en la costum-

Fué nombrado Director General de Correos en propiedad don Gamaliel Noriega.

Muy animada estuvo la fiesta que el sábado último se celebró en la Sociedad Federal de Trabajadores en honor de los obreros salvadoreños que vinieron a traer el arco erigido al lado del Parque Central.

"La Gaceta" del domingo publicó el acuerdo por el cual se reconoce al Licenciado don José Angel Zúñiga Huete en su cargo de enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Honduras ante el Gobierno de Costa Rica.

bre de quitarse la guerrera o blusa, ponerse el número al cinto o visible en la bolsa de atrás, y copa va y copa viene hasta ponerse gatos.

¿Qué autoridad moral les queda si se ofrece un cumplimento?

Ornato

Casi todas las obras municipales emprendidas quedan a medio palo: se empieza a arreglar una callejuela de los suburbios y cuando menos se piensa desaparecen los peones para ir a otra parte; y así siguen las cosas quedando todo a medio palo.

Sociedad

Aunque sin organización existe una sociedad de socorros mutuos, pero es tanto el número de adeptos con que cuenta, que han resuelto organizarse y piensan publicar su directiva.

Costumbres

Hay gentes que tienen la fea costumbre de barrer para afuera (en el sentido recto de la frase) sin fijarse en el perjuicio que causan al transeunte y en que las basuras van a obstruir el caño de la calle. No sólo es

antihigiénica la costumbre sino que el tiempo está de abarrer para adentro.

Para evitar daños

Es necesario que el policía que cuida el parque no se ponga a filosofar ni a sacar versos entretanto los muchachos hacen destrozos.

Escuelas

Aún no satisface del todo el número de alumnos matriculados y que asisten a las escuelas, quedan muchos en las calles de edad escolar. -Corresponsal X.

Los excesos en la comida y bebida son causa frecuente de indigestión. Evite se VD. estas enfermedades innecesarias con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Curan el estriñimiento y biliosidad.

## De Zarcero

Abril, 25 de 1920

Madera para el templo.

En mi última crónica publicada en este diario anoté que la madera había sido donada no siendo así; pues costó ¢600; cuyo costo fué sufragado del producto del turno.

Conste así.

Enfermo

Aún hay muchos enfermos por estos lados. El Presbítero Víquez no descansa de sus muchas administraciones.

Reloj

Es mucha la falta que hace un reloj en este cantón. El que está para el servicio del telégrafo no es verdadero pues miente demasiado, y de aquí que no contamos con tener en nuestros relojes hora fija. Ya que no lo hay para el servicio público, debiera el señor Director General de Telégrafos suministrarle uno al joven telegrafista, de esta manera acudimos a poner los "Waltham" o "cajas de betún".

RAQUEL CHALE

## CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

CASA ESTABLECIDA EN 1893

Ofrece un surtido extenso de Mercaderías

Galletas: SODA americana, MARIA inglesa, METROPOLITAN e IDEAL GEN y otras clases. Harina: TRES ROSAS y la conocida AGUILA. Garbanzos, Cebada perlada, Alpiste, Fósforos, Jabón etc., etc.

Departamento de ferretería

Arados de vertedera doble para romper sabana, Clavos para herrar números 5 y 6, Herraduras para caballo y mula, Inodoros, Remaches de cobre, surtido en cristalería y hierro enlozado, Palas para café números 1, 2 y 3, Palas para canal, Cuchillos COLLINS, Cemento PORTLAN, Alambre de púas para cercar, Carbón COCK.

Departamento de fideos, café molido y tostado

Elaboración con las mejores calidades de harinas y cafés. Atendemos órdenes de todas partes.

Compra de artículos del país

Compramos productos del país, como arroz, frijoles, maíz, café en grano, azúcar, sal, etc. Enviémos precios y condiciones.

Departamento de tienda "Bazar de Cartago"

Surtido de géneros de todas clases, sedas, artículos para señora y niños. Agentes de la pasta dentífrica Phydodent.

Bacalao Noruego y Japonés - Chorizo Extremeño  
- Jamones y Tocinets -  
Manteca Escudo en latas de 5 libras netas  
Jabones Especiales para Familias  
Cigarrillos Salvadoreños MORAZAN  
y LA MORENA

LA MARINA  
Eduardo Castro Saborío

El establecimiento mejor surtido del mercado.-Todo fresco, bueno y barato  
Ordenes a domicilio - Teléfono 584  
AUNT JEMINA - PANCAKE FLOUR

## Relaciones diplomáticas con la Santa Sede

Sobre las ruinas de la guerra se levanta más vigoroso el Pontificado. Estados que antes no tenían en el Vaticano representación oficial, la han establecido desde el pavoroso conflicto. Los Estados nuevamente formados o ampliados se han apresurado a entrar en relaciones con Roma, como Servia, Rumanía, Checoslovaquia, Yugoslavia, Polonia, Finlandia, Estonia, Letonia, Ucrania y las Repúblicas del Cáucaso. En Inglaterra una poderosa corriente, no sólo de los católicos, sino también de los protestantes, empuja la transformación de la Delegación temporal establecida durante la guerra en institución diplo-

mática permanente. El Gobierno Francés acaba, finalmente, de presentar un proyecto para reanudar las rotas relaciones, aunque protestando que se mantiene el laicismo y la separación entre la Iglesia y el Estado. Este proyecto fué preparado por la delicada atención del Padre Santo, quien, olvidando ofensas graves de la República francesa a la Santa Sede, previno la satisfacción debida, dándola él sin deberla, con saludar a Deschanel por su elevación a la primera dignidad del Estado. La respuesta cortés del Presidente acabó de derretir el hielo entre París y el Vaticano.

## Un acto simpático

El domingo pasado los señores miembros del Comité de la fiesta social efectuada a principios de este año en el Teatro Nacional, entregaron el producto de dicha fiesta al Hospicio de Huérfanos con una sencilla y simpática celebración. El producto neto de la fiesta alcanzó a la suma de \$1274.10 lo cual se empleará en el pago de las camas pedidas a los Estados Unidos para el nuevo salón.

Muy lucido resultó el acto, para el cual don Rómulo Artavia, contribuyó con una magnífica orquesta que efectuó un escogido programa musical, habiéndose efectuado también

algunos números de canto y recitación.

Se aprovechó la oportunidad para entregar también la suma de \$295.25, que los señores Fernando Acuña, Alberto T. Brenes, Mariano Solano, Enrique Azofeifa, Alberto Jiménez Rojas y José Joaquín Loría, acordaron donar al Hospicio, como saldo del tren pro-González Flores.

Los niños fueron obsequiados con un magnífico refresco, terminando el acto a las 5 de la tarde, después de haber visitado los concurrentes las distintas dependencias del Hospicio.

## Señoras y Señoritas

El BAZAR DEL MERCADO acaba de recibir un extenso surtido de pañolones, chales y toallas de seda china. — Precios razonables.

José Esquivel, frente al Mercado.

## Brasil

Muerte edificante de un ex-Presidente

Ha poco falleció, como buen cristiano, el señor Rodríguez Alvez, ex-Presidente del Brasil. Recibió varias veces la sagrada Comunión y repetía con frecuencia en alta voz: ¡Señor, me arrepiento de todos mis pecados! Poco antes de expirar, despidiéndose del sacerdote que le asistió, le tomó la mano, se la besó y le dió gracias por sus buenos servicios. Por fin, apretando contra su pecho el crucifijo, dió su espíritu al Señor.

## Reparaciones

El antiguo edificio del Hotel Francés, frente al Banco de Costa Rica, adquirido por don Miguel Borges ha sido objeto de una gran reparación que lo está dejando como nuevo.

Mucho ha ganado el ornato con esta reconstrucción, en la cual se trabaja hasta de noche, pues se trata de que el nuevo local sea ocupado cuanto antes por la tienda de géneros "La Perla"

Suscríbase a «La Verdad»

Atención! Ahora que llueve.

Paraguera La Japonesa

25 v. al Sur de "El Cometa"

Acabo de recibir un gran surtido de materiales de paraguera, en géneros sedas (dos colores) negro, media seda, algodones; puños, varas y varillas y todo lo concerniente al ramo, de forra toda clase de paraguas y Sombrillas.

M. REGO

## La Barbería

Antillón y Cía.

Se trasladará 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

## Noticias

generales

Roma.—Respuesta de un bienhechor español a un llamamiento del Papa.

En el Observatore Romano, del 28 de febrero, leemos lo siguiente: "Don Antonio Sáez Fernández Casariego, honrado padre de familia, que ha ganado el premio gordo en la última Lotería Nacional, ha dado al Augusto Pontífice la considerable suma de un millón trescientas veintidós mil ciento seis liras

para que se invierta, según la soberana y paternal solicitud de Su Santidad, en favor de los pobres niños de la Europa Central, especialmente de la católica de Austria.

Gratitud de Austria

El Emmo. Cardenal Piffli, Arzobispo de Viena, ha expresado al Papa, en mensaje oficial, la honda conmoción de Austria entera por las repetidas pruebas del paternal desvelo con que procura remediar la penuria de los niños, no menos que la del clero pobre y comunidades religiosas. Iguales manifestaciones hizo, por conducto de dicho Cardenal, la Unión de los Diputados Cristianos sociales. En febrero llegaron a Viena dos vagones de víveres, mandados por el Padre Santo; uno para el Seminario Mayor, que ya estaba a punto de enviar a sus casas, cuando menos para unos meses, a todos los alumnos, por serle imposible alimentarlos; otro para el Seminario Menor; varios colegios y congregaciones religiosas de mujeres. Familias enteras acuden a la Nunciatura o al Palacio Arzobispal para declarar que si no han perecido de hambre lo deben a la caridad del Papa.

## LA LIBRERIA

Española

DE MARÍA v. de LINES

Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mm, de dibujo, cuadriculados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, casquillos, lápices baratos y de magnífica calidad, cajas de lápices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditado Silabario de Napoleón Quesada, Lector Costarricense, Libro 1º para 2º Grado y Libro 4º para 5º Grado; Catecismos, Historia Sagrada, compases, doble - decímetros, transportadores, libretas, papel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnífica calidad y a precios relativamente bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA, ENCUADERACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE DE

María v. de Lines

y quedarán Uds. satisfechos tanto de la buena clase de mercaderías que recibirán, como de la prontitud y esmero con que serán atendidas sus órdenes.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: 50 v. al Noreste del edificio de Correos Extracciones sin dolor

**LOS DEPORTES AL AIRE LIBRE** son alegría para el espíritu y salud para el cuerpo. Pero suelen ofrecer peligros contra los cuales conviene precaverse debidamente. Un violento cambio de temperatura; una corriente de aire; un esfuerzo excesivo, pueden traer resfriados, catarros, neuralgias, depresión nerviosa e intensos dolores de cabeza. Por eso, quienes gustan de tales placeres y quieren gozar de ellos sin temor a consecuencias desagradables, deben tener siempre consigo las maravillosas **TABLETAS BAYER DE ASPIRINA Y CAFEINA** (tubo de etiqueta roja con la Cruz Bayer.) Su poder calmante, tónico y curativo es tan admirable que bastan dos de ellas para aliviar, en menos de DIEZ MINUTOS, los dolores de cualquier clase, cortar los resfriados, restablecer la circulación, apaciguar el sistema nervioso y devolver las fuerzas tanto físicas como mentales.

Además, son el mejor remedio para el malestar causado por el abuso de las bebidas alcohólicas y para los dolores de cabeza que produce el exceso de trabajo intelectual, lo mismo que para los cólicos menstruales, el reumatismo y la gota.

AGENTES: THE COSTA RICA MERCANTILE Co.

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibrillo. Sombreros de Pita de magnífica calidad y sacos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de

Rómulo Artavia

EL IMPERIAL PUNCH es la crema real del Japón, la bebida exquisita de toda persona de buen gusto. nunca falta en la mesa de los salones aristócratas, pídale en todas las principales cantinas o en su depósito general—PULPERIA LA ARTILLERIA.

LEA USTED

los Avisos de Ocasión; puede interesarle alguno.

Dr. Julio C. Ovares

Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés

Horas de Consulta de 9 a 10 a.m. y de 1 a 3 p.m.

JOSE A. CHAVES P.

AGENCIAS: CIRCULACIONES Servicio de funerales.—Revistas y periódicos nacionales y extranjeros.

COBROS Y COMISIONES

Guadalupe de Goicoechea. San José, apartado 49

Anibal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Puede dirigir en la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defectuosas.

Vinos tintos de mesa, de las mejores marcas Españolas, ofrece a su numerosa clientela, La pulpería

"La Artillería"

Esquina frente al costado oeste del Banco Internacional.

Dr. Rafael Cruz

CIRUJANO DENTISTA

Despacho contiguo al Doctor Uribe frente a la Botica Francesa

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

## Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

EVITE RASCARSE ESA COMEZÓN usando el **UNGUENTO MENTOLADO DE DAVIS** (MÁRCA DE FABRICA)

Calma y alivia el cutis ardiente por irritaciones. Cura la Excema—sarpullido y ulceraciones. Desaparece a las espinillas, llagas, rasgaduras, etc. Se le usa en gran variedad de enfermedades dolorosas y desfiguradoras de la piel.

Envasado en latitas con esmalte rojo Se franquea a cualquier punto

Davis & Lawrence Co. Manufactureres y Proprietarios Nueva York

## AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR

:: Tomás Fernández y Hno., LA INDIA

TELEFONO 198

CAFE MOLIDO

De todo precio y calidad, vende la fábrica de **Fernando Castro Avilés** frente al lado Norte del Mercado Teléfono 773 San José Costa Rica

CAFE MOLIDO

# Corte Plena

## Sesión del sábado

(Continuación)

Suplente, Vicente Montero Vargas.  
Cantón de Mora.

Propietario, Luis Muñoz Rivera.

Suplente, Carlos Hernández Mora.

Cantón de Puriscal.

Propietario Juan José Trejos.

Suplente Rosa Quesada, u. ap.

Cantón de Goicoechea.

Propietario, Juan Monge Rodríguez.

Suplente, Malaquías Alfaro Mora.

Provincia de Cartago

1º Propietario, Br. Juan José Sancho Guevara.

2º Propietario Br. Manuel Antonio Espinosa Calderón.

1º Suplente, José Joaquín Dittel Coto.

2º Suplente, Adolfo Rojas Velásquez.

Cantón de la Unión.

Propietario, Rafael Jiménez Umaña.

Suplente, José Arias Morúa.

Cantón del Paraíso.

Propietario, Br. José León Guevara Piñar.

Suplente, Jenaro Monje Gutiérrez.

Cantón de Jiménez.

Propietario, Nabor Campos Martínez.

Suplente, Víctor Manuel Vega Brenes.

Cantón de Turrialba.

Propietario, Nicolás Martínez Arce.

Suplente, Luis Mejía Brenes.

Cantón de Alvarado.

Propietario, Pantaleón Pereira Ulloa.

Suplente, Lucas Ramírez Solano.

Provincia de Heredia

Cantón Central.

1º Propietario, José Mercedes Aguilar Solera.

2º Propietario, Br. Manuel Antonio Cordero Zamora.

1º Suplente, Víctor González Flores.

2º Suplente, Miguel Rodríguez Chaverri.

Propietario, Raul Cortés Ramírez.

Suplente, Luis Morales Rodríguez.

Cantón de Barba.

Propietario, Enrique Benavidez Rodríguez.

Suplente Fidel Baudrit Muriello.

Cantón de Santo Domingo.

Propietario, Br. Víctor Manuel Elizondo Mora.

Suplente, Anibal Rodríguez Guevara.

Cantón de San Rafael.

Propietario, Juan García García.

Suplente, Miguel Méndez Serrano.

Cantón de San Isidro: Propietario, Humberto Reyes Vargas; Suplente, José Joaquín Villalobos Chaves.

Provincia de Alajuela.—Circuito Judicial de Alajuela: 1º Propietario, Ramón Lombardo Fernández; 2º Propietario, Br. Roberto Loría Rivera; 1º suplente, Marco Tulio Víquez Alfaro; 2º Suplente, Leonardo Montenegro Saborío.

Cantón de Grecia: Propietario, Jose Vicente Coto Sáenz; Suplente, Fermín Gómez Serrano.

## Tienda de Maximiliano Kepfer

Acaba de recibir un gran surtido de Sedas Chinas, pieles de seda en colores y NEGROS Además variado surtido de pasamanería, sedas y abalorios

Que ofrece a precios MODICOS

## Escuela de Obstetricia Escuela de Enfermeras

Se pone en conocimiento de las interesadas que la matrícula para el curso lectivo del presente año, continúa abierta en la Secretaría de la Facultad, (costado Sur del Parque Central) todos los días de 8 a 10 1/2 a. m. y de 1 1/2 a 3 p. m. y se cerrará el 15 de mayo entrante, debiendo dar principio las clases en el local de la Facultad el lunes 3 del mes dicho a las 4. p. m.

La matrícula es libre y los cursos en ambas secciones durarán dos años en virtud de haberse aumentado el profesorado y las horas de clase.

San-José, abril 23 de 1920.

Secretaría de la Facultad de Medicina.

## A los Colegios! Acaba de publicarse la CUARTA EDICION de los Elementos de Gramática Castellana Por CARLOS GAGINI

PRECIO DOS COLONES. Esta obra es texto oficial en El Salvador y está adoptada en muchos Colegios de Centro y Sud América. El Director de la Escuela de Lenguas de Filadelfia (E.E. U.U.) dice de ella: "Es un libro maravilloso." DE VENTA EN LA

### Librería Lehmann (Sauter y Co.)

## Gran turno

### en Sabanilla de Alajuela el 16 del corriente mes.

El señor Cura de la Parroquia, don Venancio Oña y el comité organizador, están trabajando con verdadero entusiasmo para celebrar un turno el 16 del presente, con el fin de recaudar fondos para la terminación del trabajo emprendido en la terminación del santo Templo. Es de esperar que los feligreses en vista de labores de tan perentoria necesidad, sean espléndidos en sus donativos, sin olvidar que el Altísimo, paga con creces toda obra buena.

Para el 15 en la noche, a las 8 se preparan magníficas cenas que serán servidas por señoritas de este lugar, en los amplios salones de la Escuela.

Y no dudamos que por el entusiasmo que reina entre los vecinos, será una demostración más evidente, con que el pueblo confirmará su verdadero sentimiento religioso y su riqueza. A todos aquellos que no les llegue nuestro programa, los invitamos por este medio a pasar un día de verdadero regocijo, en Sabanilla.

El hogar de don Juan Buschmann y su señora esposa doña Ana de Buschmann ha sido aumentado con la llegada de un precioso varoncito, que llevará el nombre de Welner. Formulamos nuestros votos de felicidad para el recién nacido, al lado de sus buenos padres.

Después de un corto paseo por la ciudad de Heredia regresó a esta nuestro buen cura don Venancio Oña. Saludámoslo atentamente.

El sábado se efectuó en este lugar, el matrimonio del apreciable caballero don Miguel

Cabezas con la virtuosa señorita Marta Calderón. Los nuevos esposos fueron apadrinados por los señores Manuel A. Artavia y la señorita Mariana Sibaja, don Cristóbal Castillo y la señorita Livia Castillo.

Reciban nuestros mejores deseos por la ventura del nuevo hogar.

De paseo estuvo entre nosotros, procedente de Alajuela el apreciable caballero don Rafael Angel Chavarría.

En la finca de don Juan Buschman se encuentra como administrador general, el estimable joven alemán don Rudolf Lindgens. Saludámoslo atentamente.

Para la ciudad de Heredia salieron en vía de paseo las señoritas Rafaela Rivera y Francisca Sáenz. Que regresen pronto son nuestros deseos.

El apreciable caballero señor don Juan Cortés, se encuentra bastante delicado de salud a consecuencia de la gripe. Hacemos nuestros votos por su pronta mejoría.

Después de una corta temporada entre nosotros regresó a Heredia el estimable caballero don Ernesto Quesada.

De San José llegó nuestra buena amigueta la señorita Rafaelita Soto, a quien presentamos nuestro atento saludo.

Gravemente enfermo se encuentra entre nosotros, el estimable señor don Rosendo Alfaro. Que mejore pronto son nuestros deseos.

CORRESPONSAL

Sabanilla, 13 de mayo de 1920.

## Doctor Constantino Herdocia

### Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

## GIRALT HERMANOS IMPORTACION DIRECTA

### La Feria o La Geisha

Servicio de Restaurant a todas horas. tiene a la venta las famosas pastillas COUGH DROPS especiales para la tos

Conciertos por los mejores profesores. Teléfonos 348-729

### Es herido de gravedad un estimable joven griego

Grecia, mayo 18 de 1920.

Hoy domingo en la tarde, encontrándose el joven don Bernardo Serrano, en la puerta de su casa, y en momentos en que llovía torrencialmente, un individuo embozado en una capa, pasó por media calle, y sacando el revólver, disparó a Serrano, a quien le entró el proyectil poco abajo de la tetilla izquierda. En estos momentos, 9 p. m. aún no ha muerto, pero su fallecimiento es inevitable. Nuestro pesar por lo ocurrido.

Corresponsal

## Encargue su Calzado

— en la —

### BOTA ORIENTAL

Zapatería Moderna de Antonio Chaves S. Prontitud y esmero en el trabajo. Su propietario además es comerciante en granos. Atenas, Costa Rica.

R. PEREZ

### Especialidad en exámenes de la vista

Optometrista graduado en Nueva York.

Científicos tratamientos para curar sin medicinas.

De la 1 a 3 p. m. en los altos de la casa frente al Padre Porras, esquina N. E. de la Merced.

## Los cultos en Coronado en honor del Santo Patrón han resultado espléndidos

El sábado pasado se efectuó en el cantón de Coronado la fiesta patronal de San Isidro Labrador, la cual habíamos anunciado en días pasados. Pocas veces se ha visto la celebración de esta fiesta de una manera tan espléndida, como este año, en que aunaron sus esfuerzos el Sr Cura y los principales vecinos de la localidad. Los festejos han abarcado seis días, no habiendo faltado los juegos de Sport, en los cuales tomaron participación numerosos jóvenes y señoritas de aquella localidad.

El Ilustrísimo Sr Obispo, invitado especialmente para estos festejos fué objeto de muchísimas atenciones de parte del pueblo, que le recibió entusiasmado entre arcos de palmas y flores. El acto más solemne fué sin duda alguna la solemne bendición de la carroza, con que se efectuó la procesión, y que fué construida por el ebanista don Luis Gomis, y mereció el aplauso del pueblo en general.

El Ilustrísimo Sr Obispo impartió la Confirmación a gran número de niños al medio día del 14 y en la mañana del 15 ofició la misa de Comunión recibiendo el Pan Eucarístico gran número de fieles.

El día 19 se celebrará una misa en acción de gracias por el buen resultado que han tenido los festejos.

## VICTORIA y ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE. Frente al Royal Park LIMON. Frente al meridiano—GUILLERMO NIEHAUS.

## Colegio Montero

Kindergarten Internado Educación Primaria de acuerdo con los programas oficiales. Los certificados tienen valor legal. Se enseña INGLÉS en todos los grados. Pida Prospectos Teléfono 1646

## Haciendo Justicia

Hemos observado que en el cuadro de Maestros especiales que salió publicado en la Gaceta oficial del 8 de mayo del corriente no aparece ninguna maestra de religión.

Eso nos ha causado extrañeza toda vez que vivimos en un país que en su mayoría es católica y que por consiguiente debe enseñarse la religión del Estado que es la católica.

Esperamos que el nuevo ministro de Instrucción Pública don Miguel Obregón como buen católico ha de arreglar este asunto favorablemente, haciendo el nombramiento de dichas maestras en toda la República.

Justo es que ya que estas pobres se han quemado las pestañas estudiando para lograr obtener su título, sean recompensadas dándoles colocación y no se haga caso omiso de ellas.

Un padre de familia

## Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

Tome usted El Imperial Punch que es la bebida popular del día, es delicioso por su sabor, alimenticio y reconstituyente.

De venta en las principales cantinas

Depósito general: PULPERIA "LA ARTILLERIA"

San José

## Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

## Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobias Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington

## Marciano Acosta

ABOGADO y NOTARIO

Al lado Sur de la Catedral entre el Hotel Washington y el Registro Civil.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

## Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o fracción de exceso, 5 céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro inserciones : : : : : : : :

VENDÓ una casa y solar 100 varas al Oeste de la plaza de Barba, como de 40 metros de frente por 50 de fondo. FRANCISCO DE J. RUIZ.—En Barba

PRECIO DE QUEMA. Por tener que ausentarme del país, vendo mi casa de habitación.

Se me encuentra en mi carnicería de cerdo, contigua a la Carnicería Canossa. Domingo Pignataro

METODO DE CORTE: No es práctico aprender a coser y no saber hacer sus patrones. Con mi método aprenderá Ud. fácilmente a cortar. De venta en mi Academia de Corte. Precio cinco colones.—SARA V. de Quirós.

SARA C. v. de Quirós: avisa que abrirá sus clases de Corte y Costura el 1º de Mayo en los altos del edificio "La Arena", entrada a la derecha del Almacén Escolar. La matrícula queda abierta todos los Días de 12 y media a 1 y media p. m.

SOLICITO en arrendamiento un terreno inculto o una finca, de 20 a cuarenta manzanas en temperatura parecida a la de San José y no lejos de la población.—ZENON CASTRO R.

Volante para médico, excelente y a precio de ocasión se vende. En El Muellecito, teléfono N° 736 se informará.

BEGHONA: El único específico para la curación radical de la picadura de araña en las bestias. Garantizado por sus agentes.—FARMACIA GRILLO.

KINDELGARTEN Y 1er. grado. Clases en Español, Inglés y Francés. Horas ..... 12 a 3 p. m. Precio \$5

Colegio de Señoritas lado S.E.—Persona recomendable irá a traer y llevar los niños, si los padres lo desean. La matrícula y clases se abrirán el lunes 19 del corriente a las 12 y media p. m.—Ermiida M. de Montealegre—Ema Montealegre.

HOMEOPATIA. Compró libros en cualquier idioma. Informes en esta oficina.

## A Boletti Fait ARQUITECTO

Apartado 451

Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

## Aumentos en la paga para el ejército y la marina

Washington.—Tanto el Senado como la Cámara de Representantes han convenido en conceder aumentos a los individuos del ejército y de la marina, guarda costas y cuerpo de enfermeras.

Los mencionados aumentos afectan por igual a los oficiales y a los soldados.

## Se traeran los restos de los americanos

Washington.—Se ha hecho pública la noticia del convenio a que han llegado los gobiernos americano y francés para la traída a este país de los restos de los soldados estadounidenses muertos en la guerra y que aun permanecen en suelo de Francia.

El convenio señala la fecha del próximo 15 de Septiembre para finalizar el traslado de los restos de americanos que para entonces deben haber sido sacados de las zonas donde han estado enterrados desde la campaña.

## Octavio Quesada Vargas Abogado

Especialidades - Títulos y medidas antiguas. El Diccionario de Legislación de Costa Rica da inmediatamente la ley o serie de leyes que desde 1824 hasta hoy, sobre cualquier materia, se necesitan.

Oficina: 100 varas al Oeste de la Botica Francesa. Casa Peyroulet. Apartado 1026

### Lea usted los Avisos Económicos